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１日目  

レフェリング実施 
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レフェリング分析、夜の研修 

 

 

 

 

２日目 

レフェリング実施 
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３日目 

 レフェリング実施 

 

 

アカデミー生の感想 

・四国レフェリーアカデミーの皆さんと三日間合同で研修することで、四国の方のレフェリングをみて

学べたり、見方や考え方の違いをディスカッションすることができて良かったです。また、試合以外の

ところで、審判員としてサッカー指導者の方と意見交換するなど宿泊先でも交流することができたこと

で、サッカー指導者の考えを知ることができて良かったです。1 日 1 試合、割当をいただけてサンフレ

カップのときに比べてポジショニングの取り方がスムーズにできたのではないかと思っています。2 日

目に森近さんからインカムを通して、ポジショニング修正を細かく指導していただいて、映像でみて客

観的に指導していただくときとは違ったフィールド上での争点との距離間やタイミングを学ぶことが

できました。3 日目は、疲れが出た試合にはなりましたが、教えてもらえたことを実行でき、3 日間で

一番達成感のある試合だったと思っています。 
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・インカム等使いながら、多くのインストラクターのアドバイスを実践することが出来た。特にポジシ

ョニングの部分では藤内さんにシャドーして頂いたり、竹田さんや四国のレフェリーを見て多くのこと

をトライできた。角度の取り方がまだまだ理解出来ていなかったのでそこを実践できたのは大きかった。

トリップやキッキングなどの判定は安定してできていた。 

・[初日レフェリング] インカムを初めてつけて主に動き方の部分で、藤内 ins と現場で話せたことで、

今の場面はこう動きたい。や自分が何を考えてそこに位置するのかを深く考えることができた。 

[2 日目レフェリング]初日の感覚と反省点を生かし、ポジショニングを意識した。首を振り出し手と受

け手をとにかく意識し、先取りして前後関係を見ることで、判定の精度は上がったのか、事象を正しく

見る事が出来た。 

[3 日目レフェリング]集大成。やり切る気持ちで挑んだ。課題点にも書いているが、相手を押さえる行

為の解釈を一新して挑んだ。 

まずは細かく取りすぎる位の感覚ですると、意外と選手は納得してくれて、逆にボールを足で扱うプレ

イが増え、サッカーとして面白みがあるように感じた。昨日までの、インカムは無かったが、自分でぶ

つぶつ呟きながらポジション修正を繰り返し、いい角度で判定が続いた。 

[四国 RAC との交流、研修]久々に会う方もいて、色々なサッカー以外の話でも盛り上がった。各々が主

体性と気づくことが多く、気が引き締まる良い３日間となった。  

・1 日目より 2 日目、2 日目より 3 日目という風に、良くなるように意識できたところは良かったと思

う。・3 日目の試合では、1 日目、2 日目より、ポジショニングは改善できたと思う。以前の試合よりは、

よく走れていた方だと思う。  

 

四国レフェリーアカデミーの方々にお世話になり日頃できない貴重な経験ができました。ありがとうご

ざいました。（内田） 

 

 


